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Offrir  la  Parole  de  la  vie  :  l’Evangile  
  
«Jésus  a  ressuscité  !»  Cette  cocasse  faute  de  syntaxe  est  tirée  d’un  sketch  sur  Jésus-Christ.  
L’effet  comique  voulu  par  les  humoristes  «Les  Inconnus»  réside  dans  la  substitution  du  verbe  
«être»  par  le  verbe  «avoir».  De  manière  involontaire,  le  célèbre  trio  français  souligne  ainsi  la  
suprématie   qu’occupe   le   «matériel»   (l’avoir)   au   détriment   du   «spirituel»   (l’être)   dans   notre  
société  occidentale.  Et  ceci  parce  qu’une  vérité  unique  n’est  pas  considérée  à  sa  juste  valeur  :  
Jésus  est  ressuscité.    
  
Sa  victoire  sur   la  croix  porte  un  message   très   fort,   celui  de   transmettre  son  amour  à   toute  
l’humanité.  Et  de  mettre  une  croix  sur  la  distance  qui  nous  sépare.  Cette  bonne  nouvelle  est  
transmise  par  la  Bible.  Pour  que  chaque  être  humain  puisse  connaître  ce  message  de  paix  et  
l’expérimenter  dans  une  relation  vivante  avec  Dieu,  les  Evangiles  doivent  pouvoir  être  lus  par  
chacun.  C’est  dans  ce  sens  qu’œuvrent  les  «Gédéons».  Cette  association  internationale  édite  
des  Nouveaux  Testaments  qu’elle  met  à  disposition  gratuitement  dans  le  monde  entier.  
  
Fondé  en  1899  par  trois  croyants,  le  mouvement  publie  les  Saintes  Ecritures  dans  93  langues.  
Si  la  première  action  des  Gédéons  est  de  distribuer  des  Bibles  dans  les  hôtels,  c’est  que  leurs  
fondateurs   s’y   sont   rencontrés.   Aujourd’hui,   les   distributions   se   sont   étendues   aux   écoles,  
casernes,  prisons  ou  encore  les  cabinets  médicaux.  
  
  

La  Parole  partagée  dans  un  refuge  
  
En  plus  de  participer  à  ces  actions  collectives,   les  
quelque  300'000  membres  Gédéons  présents  dans  
200   pays   transmettent   aussi   à   titre   individuel   la  
Parole  de  Dieu,  et  tentent  de  «re-susciter»  l’intérêt  
pour  l’action  salvatrice  de  Jésus-Christ.  S’Il  a  vaincu  
la   mort,   c’est   pour   permettre   à   tous   les   êtres  
humains  d’être  sauvés.  En  ce  sens,  par  leur  lapsus  

volontaire,  les  Inconnus  ont  involontairement  témoigné  d’une  autre  vérité  :  Jésus  a  également  
ressuscité  des  morts.  Les  évangélistes  Luc,  Marc  et  Jean  racontent  comment  les  paroles  du  
Seigneur  ont  permis  au  fils  d’une  veuve,  à  la  fille  d’un  chef  de  synagogue  et  à  Lazare  de  vivre  
à  nouveau.  Vivre  à  nouveau,  ou  ressusciter.  Formulé  d’après  le  but  que  poursuit  l’association  
des  Gédéons,  cela  signifie  semer  la  Parole  de  vie  pour  «sauver  des  âmes  à  Christ».  Pour  qu’Il  
ne  soit  «Inconnu»  de  personne.  
  
Le  groupe  Gédéons  Valais    
  
Nombreux   sont   les   Valaisans   à   avoir   reçu   un   Nouveau   Testament   Gédéons   lors   de   leur  
scolarité.  C’est  grâce  à   l’engagement  du  groupe  de  Montreux,   très  actif   dans  notre  canton  
depuis   30   ans.   Suite   à   la   visite   de   plusieurs   églises   valaisannes,   la   création   du   groupe  
Gédéons  Valais   a   vu   le   jour   en   novembre   2015.  Celui-ci   est   composé  de   paroissiens   des  
églises  évangéliques  et  réformées,  qui  s’engagent  bénévolement  et  financent  eux-mêmes  les  
Nouveaux  Testaments.    
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Edités  en  format  de  poche,  ils  peuvent  ainsi  facilement  trouver  place  sur  soi,  et  favoriser  un  
temps  de  méditation  de  la  Parole,  de  prière,  à  tout  moment  de  la  journée.  
Pour  toute  information,  demande  de  présentation,  ou  offre  de  soutien,  les  membres  du  comité  
du   groupe  Gédéons   Valais   se   tiennent   volontiers   à   votre   disposition   :   Olivier   Taramarcaz  
(président),  Jérôme  Lorenz  (vice-président),  Didier  Taramarcaz  (secrétaire),  Christian  Roduit  
(trésorier),   Christian   Bugnon   (chapelain)   et   Philippe   Beeusaert.   Contact   :  
olivier.taramarcaz@bluewin.ch  
  
Deux  Valaisans  transformés  par  l’Evangile  
  
La  Parole  dans  le  désert  
  

C’est  lors  de  son  apprentissage  de  mécanicien  que  Christophe  reçoit  
en  1976  sa  petite  Bible  bleue  des  Gédéons.  D’abord  rangée  dans  un  
tiroir,  il  la  fourre  dans  sa  veste  de  routard  quelques  années  plus  tard,  
au  moment  d’entreprendre  un  périlleux  raid  à  travers  le  Sahara.  Ce  
Nouveau   Testament   lui   fera   sentir,   avec   quelques-uns   de   ses  
compagnons  de  route,  à  quel  point  Dieu  était  présent  pour  les  garder.  
Au  sommet  de  l’Assekrem,  épuisés,  un  des  équipiers  sort  de  sa  poche  
le  petit  Nouveau  Testament,  l’ouvre  et  lit  le  Psaume  121  :  «Pendant  
le   jour   le   soleil   ne   te   fera   pas   de   mal,   ni   la   lune   pendant   la   nuit.  
L'Eternel  te  gardera  de  tout  mal,   il  gardera  ta  vie.  L'Eternel  gardera  
ton  départ   et   ton  arrivée,   dès  maintenant   et   pour   toujours.».   Ils   se  
sentent  alors  inondés  par  l’onction  de  la  présence  de  Jésus.  Victime  
d’une  terrible  déshydratation  quelques  jours  plus  tard,  Christophe  frôle  
la  mort  et  s’en  sort  miraculeusement  en  une  seule  nuit.  Pour  le  motard  

valaisan,  aucun  doute  n’est  permis.  Le  Seigneur  a  veillé  sur  lui,  comme  Il  l’a  promis  dans  le  
Psaume  121.  Depuis  ce  jour-là,  il  se  nourrit  de  la  Parole  de  vie  quotidiennement.  
  
L’Evangile  reçu  à  l’école  

  
Lorsqu’il  accepte  de  conserver  son  Nouveau  Testament  reçu  en  2009  
dans  une  classe  de  Leytron,   ses  camarades  se  moquent  de   lui.  «Tu  
gardes  ça  ?  Mais  ça  sert  à  rien  !  C’est   juste  bon  à  brûler  !»  Dans  les  
faits,   plusieurs   brûlent   la   Bible,   ce   qui   attriste   le   jeune   homme.   Il   se  
demande  comment  on  peut  mépriser  un  tel  ouvrage,  qui  a  transformé  
la  vie  de  tant  de  personnes  et  qui  reflète  l’amour  de  Jésus  pour  chacun  
de  nous.  Avec  le  recul,  Alan-Darcel  ne  regrette  pas  d’avoir  gardé  son  
Nouveau  Testament,  qu’il  porte  toujours  sur  lui.  Ses  camarades  brûlent  
la  vie  par  les  deux  bouts  :  «Il  faut  profiter  de  la  vie»  disent-ils.  Mais,  pour  
ce   jeune,   profiter   de   la   vie,   ce   n’est   pas   ça.  «La   vie,   la   vraie,   je   l’ai  
trouvée  dans  le  recueillement  et  la  méditation  de  l’Evangile.»  Sa  lecture  
et  la  prière  lui  apportent  un  sentiment  de  paix  profonde.  Il  réalise  que  le  
message  de  paix  et  d’amour  de  Jésus-Christ  est  éternel  et  universel  !  

  
Jérôme  Lorenz  /  Gédéons  Valais  
 

  

Christophe  

Alan-Darcel  
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La  foi  mise  à  l’épreuve    
  

Lystres,  Iconium,  Antioche  de  Pisidie,  Pamphylie,  Pergé,  Attalia,  Antioche  de  Syrie.  Ces  noms  
ne  vous  disent  peut-être  rien  !  C’est  la  liste  des  lieux  géographiques  que  nous  lisons  dans  le  
texte   des   Actes   des   Apôtres.   Paul   et   Barnabé   visitent   les   villes   où   ils   avaient   annoncé  
l’évangile  et,  aussi  connu  des  échecs.  «A  Iconium,  païens  et  juifs,  avec  leurs  chefs  décident  
de  recourir  à  la  violence  et  de  lapider  les  apôtres.»  Mais  ils  continuent  d’affermir  le  courage  
des  disciples   ;;   ils   les  exhortent  à  persévérer  dans   la   foi   :  «Il  nous  faut  passer  par  bien  des  
épreuves  pour  entrer  dans  le  Royaume  de  Dieu».  
Palmyre,  Alep,  Damas,  Lattaquié,  Homs,  Beyrouth,  des  noms  que  nous  connaissons  par  les  
actualités.   Des   chrétiens,   et   bien   d’autres,   sont   victimes   de   persécutions   cruelles   par   les  
membres  de  l’état  islamique,  contraints  à  l’exil  pour  survivre.  Voilà  ce  qui  se  passe  aujourd’hui,  
dans  la  même  région  où  Paul  a  fondé  les  premières  communautés  chrétiennes.  Les  chrétiens,  
héritiers   de   l’annonce   de   l’évangile   de   Jésus   Christ,   il   y   a   2000   ans,   sont   menacés  
d’extermination.  
Chez  nous,  aujourd’hui,  les  églises  se  vident.  Beaucoup  de  baptisés  ne  croient  plus  à  la  Bonne  
Nouvelle  annoncée  par  les  apôtres.  Des  forces  obscures  mènent  le  combat  contre  la  foi.  «Les  
flatteries   du   malin»   (pape   François)   harcèlent   le   croyant.   Mais   le   pape   François   nous  
encourage  :  «Rien  ni  personne  ne  pourra  nous  arracher  des  mains  de  Jésus,  parce  que  rien  
ni  personne  ne  peut  vaincre  son  amour».  
  
Chanoine  Charles  Neuhaus,  Aigle  
  
  
  
Quelques  nominations  pastorales  décidées  par  notre  évêque  
Jean-Marie  Lovey  
  
Laetitia  Carrupt,  animatrice  pastorale  à  50%  sur  le  secteur  Noble  et  Louable  Contrées  
et  pour  les  paroisses  d’Arbaz,  Ayent  et  Grimisuat  
L’abbé  François  Roten,  curé  des  paroisses  de  Bramois,  Salins  et  Les  Agettes  
L’abbé  Denis  Lamon,  vicaire  des  paroisses  du  Sacré-Cœur  et  de  St-Guérin  
L’abbé  Lionel  Girard,  vicaire  de  la  paroisse  de  la  Cathédrale,  et  membre  de  l’équipe  
d’aumônerie  du  Centre  hospitalier  du  Valais  romand  (hôpital  de  Sion)  à  20%  
Le  chanoine  Bernard  Broccard,  curé  de  Grimisuat,  et  curé  d’Arbaz  
L’abbé  Laurent  Ndambi,  curé  des  paroisses  de  Mase,  Nax,  St-Martin  et  Vernamiège  
L’abbé  Charles  Affentranger,  curé  de  la  paroisse  de  Saxon  
Toutes  ces  nominations  entreront  en  vigueur  le  1er  septembre  


